

■ ÉLEVAGE *Championnat de France de chiens de troupeaux sur bovins à Bozouls*

Succès pour une grande première

Pour la première fois en région Midi-Pyrénées était organisé hier, le championnat de France de chiens de troupeaux sur bovins. Une manifestation couronnée de succès avec une forte participation et un emplacement idyllique pour cet événement.

Le cadre du Comtal s'est avéré un choix judicieux - même si le plateau de l'Aubrac avait été choisi de prime abord - pour recevoir cette manifestation professionnelle et ludique pour la majeure partie des visiteurs. Ainsi, ce championnat a réuni hier 19 participants venus de toute la France, issus des 6-7 qualificatifs mis sur pied en cours d'année, pour promouvoir l'élevage et le dressage des boder-colley pour guider la race bovine.

Sur un parcours de 25 minutes à effectuer, le maître et son chien doivent amener les bovins dans un enclos, puis franchir un piquet, traverser une petite forêt de buissons, franchir à nouveau un piquet pour entrer le troupeau à bon port. Un exercice délicat qui a fait sourire les visiteurs lorsqu'une vache se montrait récalcitrante et n'écoutait pas le meilleur ami de l'Homme.

Le cadre choisi pour cet événement s'est avéré adéquat pour profiter de ce dimanche en familles. Ainsi, Paul Hibert, à la tête de l'organisation, s'est félicité de l'entente entre les éleveurs avec en particulier Philippe Boubal, basé sur la commune de Montrozier, qui avait mis à disposition 50 génisses pour ce championnat. « Il s'agit d'un troupeau homogène. Une première pour ce type de compétition en région Midi-Pyrénées qui permettra de mettre l'ensemble des participants au même niveau », a-t-il expliqué. Ceci est la résultante de l'amicale organisée en 2002 et de trois qualificatifs mis sur pied en 2003, 2004, et 2005. Cette manifestation était aussi l'occasion de promouvoir les éleveurs. « C'est la concrétisation de quatre années de promotion, d'information, de conseil, et



Ce championnat de France a réuni 19 compétiteurs qui disposaient de 25 minutes pour convaincre le jury. Le moindre écart était comptabilisé. Certains faux pas ont fait sourire le public venu en masse mais la qualité de l'Homme et de son meilleur ami était au rendez-vous. Tout était prévu pour les curieux ou novices de ce genre de manifestation avec un marché de producteurs de pays, des démonstrations de « cutting », des jeux pour les enfants, et la possibilité de manger sur place.

Photos Laure Esnault



travail au service des Aveyronnais », explique le président d'ACT 12. En clair, recherche, rassemblement, conduite, manipulation, contention, et embarquement des animaux sont les maîtres mots de cette compétition qui comptabilise le moindre faux pas. Et les curieux disposés aux abords du champ ont pu s'en rendre compte par eux-mêmes : « Ce chien n'avance pas très vite », dit Géraldine, assise sur de la paille. « Le troupeau est reparti en sens inverse », constate Bernard. Des témoignages qui montrent la difficulté de la tâche.

Il est à noter qu'une femme a pris part à ce championnat de France, il s'agit de Dominique Dupont. Enfin, deux aveyronnais ont participé à cette finale, Frédéric Guiral de Concoïn à Gabriac, et Philippe Mirabel de Rignac. Comme quoi la terre Aveyronnaise est une véritable terre d'élevage. Avec le rodéo (lire ci-contre) et d'autres animations canines, cette manifestation a été un vrai succès amplement mérité pour l'équipe organisatrice

OLIVIER COURTI

En marge du championnat, diverses animations étaient proposées

Il était une fois dans le Comtal ou si le rodéo m'était conté...

Il a soufflé le grand air du « Far West » lors du championnat de France de chiens de troupeaux. En effet, les organisateurs se sont efforcés de proposer de multiples animations en marge de cet événement national, avec en particulier du « cutting » - dans la langue de Molière - des cow-boy chargés de diriger et d'attraper au lasso une génisse. Un exercice spectaculaire et rare en Aveyron qui a attiré la foule venue nombreuse en ce dimanche.

Les enfants ont, pour leur part, participé à des jeux, monter sur des poneys, ou encore se sont exercés au dressage avec des brebis en lieu et place des vaches. Un moment convivial qui a enchanté petits et grands. Il était d'ailleurs possible de se rendre compte du succès de



Le Comtal avait hier des allures des grands espaces Américains. **LE**

cette journée en constatant le nombre élevé de personnes qui ont pris leurs casse-croûtes sur les parkings ou en ouvrant même leur coffre et déballer leur nourriture. Ceux qui avaient décidé de prendre part au

marché de pays se sont retrouvés dans une énorme fil indienne - un peu normal pour cette journée rodéo (!) - avec 1500 personnes à table.

O.C



De l'agility au programme en guise d'entraînement



Des éleveurs ont montré la qualité de leurs chiens à l'agility. **LE**

Le championnat de France de chiens de troupeaux c'est bien, le rodéo c'est exotique, mais il y avait aussi hier au programme de l'agility.

De tout le département, des éle-

veurs sont venus montrer leur savoir-faire et l'écoute du meilleur ami de l'homme.

Une animation appréciée entre deux compétiteurs du championnat de France.

CONSEIL GÉNÉRAL

Des aides aux communes

Lors de la dernière commission permanente, les élus du département ont arrêté une série de mesures d'aides aux communes (lire aussi notre édition du 26 juillet).

Une enveloppe globale de plus de 147 000 € est prévue dans le cadre du fonds départemental d'entretien des voiries communales. Les communes présentant un projet de valorisation ou d'entretien de leur patrimoine bâti vont se partager une enveloppe de 385 700 €. Enfin, la commune de La Fouillade aura une aide de 15 400 € pour la modernisation et l'extension du centre de la Laudinie, et la communauté de communes du Saint-Affricain bénéficiera d'une subvention de 30 800 € pour la création d'un pôle petite enfance dans l'ancienne gare de Saint-Affrique.

En faveur du réseau routier départemental, la commission permanente a prévu 154 000 € pour l'aménagement de la RD 605, au lieu-dit Pont

de Leth, sur la commune de Florentin-Lacapelle, 286 000 € pour la RD 127 sur la corniche de Cadrieu-Saujac et 360 000 € pour l'aménagement des RD 24 et 922, sur la commune de Villefranche-de-Rouergue.

Dans le cadre du fonds de restauration du patrimoine rural, plusieurs sites se partageront une aide globale de près de 26 000 € : les églises Gissac et de Martrin, le fort de Saint-Jean-Saint-Paul.

Enfin, le conseil général a choisi d'aider plusieurs dossiers à caractère touristique, portés par des collectivités, associations ou privés. Une aide de 7 000 € est attribuée à la création de quatre chambres d'hôtes (deux à Montagnol et deux à Sauclières). L'association Hier un village bénéficiera de 8 600 € pour l'aménagement du site du spectacle de Flagnac. 3 000 € sont attribués au festival de randonnée de pleine nature dans le Nord-Aveyron.